
値上げを前提にした報告書
ところが敬老パスのあり方を検討していた市の検討分科会

(社会福祉審議会・今後の高齢者の生きがい施策のありかた検

討分科会)は「制度維持のためには値上げは避けられない」と

いう最終報告を示しました。市民の暮らしも、

経済効果や社会参加・健康増進効果なども無

視し、市の財政実態も度外視しています。

名古屋市の敬老パスは65歳以上の市民の方に交付しています。有料化によって交付率が

６割台に減少しました。より使いやすい敬老パスにすることが望まれています。

日本共産党市議団は6月議会や9月議会に

つづき、9月26日の予算要望の中で「敬老

パスの値上げをやめよ」と市長に直談判。

65歳からの現行制度維持や名鉄などへの

利用拡大を改めて要求しました（写真）。

・敬老パスの経済効果は316億円。波及効果で500億

円（市が委託した調査結果）、市長も日本共産党

議員の質問に「経済効果は抜群」と答えています。

・一部負担金については「現状のままでいい」とい

う人が多数です（市が実施したアンケート）。

・敬老パスの事業費は有料化前は138億円。有料化

以後はずっと120億円前後で増えていません。

・「敬老パス堅持」「利用拡大」は市長の選挙公約。
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日本共産党市議団が
「引き上げるな」と要望

敬老パスを守れ

今でも医療や介護の負担が大変。

年金も削られ、消費税は８％にす

るという。敬老パスの負担を増や

さないで。（西区、72歳男性）

財政が厳しいと敬老パスの

値上げを検討する一方で、

名古屋城天守閣の木造再建

ですか！（北区、68歳女性）

年金引き下げ、介護・医療の負担増、消費税増税・・・

経済効果は

抜群(市長)
市民意見は

現状維持

名鉄でも使えるよう便利に

して、高齢者が出かれば、

まちはもっと活性化すると

思う。（緑区、74歳女性）

敬老パス 値上げ


